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Х Р О Н О М Е Т Р 

шт 
Россия в аутсайдерах 

По итогам 2004 года российская экономика оказа
лась на последнем месте в Содружестве Независи
мых Государств, сообщает «Российская газета». 

Россия поделила с Киргизией девятое место в рейтинге Меж
государственного статистического комитета (МСК) СНГ, осно
ванном на расчетах роста валового внутреннего продукта. При 
этом «союзные» статистики пожалели авторитет российских 
экономистов, поскольку их оценка выше официальных данных 
Минэкономразвития РФ. 

На последнее место в СНГ Россия откатилась за один месяц. 
После подведения ноябрьских итогов наша экономика не могла 
претендовать на лидирующие позиции, но все-таки, по статистике 
МСК, занимала пятое место по итогам роста ВВП. Но конечный 
результат оказался довольно неожиданным. Если соседи по СНГ 
в декабре повысили темпы экономического роста, то в России они 
остались прежними - около 0,8 процента в месяц. В итоге темпы 
роста российского ВВП оказались ниже среднего уровня СНГ: в 
России - 7,1 процента к уровню 2003 года, а в среднем по союзу 
- 8 процентов. При этом всего три страны не смогли выйти на 
средний уровень СНГ: Молдавия (7,3%), Киргизия (7,1%) и Рос
сия. Слабым утешением может служить только один факт. Турк
мения и Узбекистан вообще не представили в МСК СНГ данных о 
своей экономике. 

Второй год подряд лидерство в рейтинге удерживает эконо
мика Украины - 12 процентов роста ВВП. За счет увеличения 
промышленного производства на второе место вырвалась Бело
руссия. Промышленный рост при Александре Лукашенко ока
зался самым высоким в СНГ - 15,6 процента. Как результат -
11-процентный рост ВВП. Отметим, что Азербайджан и Арме
ния также превысили отметку в 10 процентов ежегодного эко
номического роста. Любопытно, что этим двум государствам 
удалось то, что от российского правительства требует прези
дент Владимир Путин. 

Морозы тревожат 
Кто и при каких условиях отменяет занятия в шко
лах? Этот вопрос родители особенно часто задают 
нынешней зимой. 

Министерство образования и науки Челябинской области ин
формирует, что в соответствии с действующим законодатель
ством Российской Федерации решение об отмене школьных заня
тий находится в компетенции муниципальных образований. Ре
шение об отмене занятий принимается на основе соглашения меж
ду муниципальными органами управления образованием и орга
нами,санитарно-эпидемиологического надзора города(района) 
в соответствии с температурной шкалой. 

По данным Челябинского областного центра по гидрометео
рологии и мониторингу окружающей среды, школьные заня
тия могут отменяться при следующих климатических услови
ях: с 1-го по 4-й классы: -25°С при ветре 1-4 м/сек, -26 -27°С 
без ветра; с 1-го по 7-й классы: -25°С при ветре 1-4 м/сек, - 2 6 -
27°С при ветре 1-4 м/сек, -28-29°С без ветра; с 1-го по 9-й 
классы: -26-27°С при ветре 5 м/сек, -28-29°С при ветре 1-4 м/ 
сек, -30°С без ветра; с 1-го по 11-й классы: -28-29°С при ветре 
более 5 м/сек, - 30°С при ветре 1-4 м/сек, -31°С и ниже. 

Созовут собрание 
Советом директоров О А О «Магнитогорский метизно-ме
таллургический завод» принято решение о созыве годо
вого общего собрания акционеров 29 апреля 2005 года. 

На собрании планируется утвердить годовой отчет, годовую 
бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о прибылях и убыт
ках общества, а также распределение прибыли, в том числе вып
лату дивидендов и убытков общества по результатам финансо
вого года. Также планируется внесение изменений и дополнений 
в устав общества. Будут избраны и члены совета директоров, 
члены ревизионной комиссии. 

Совет директоров рекомендовал годовому общему собранию 
акционеров ОАО «МММЗ» утвердить аудитором общества ЗАО 
«Аудиторская фирма «Универс-Аудит», сообщили в управле
нии информации и общественных связей ОАО «ММК». 

Стратегия управления 
Примерно каждые 10-12 лет организации испытывают необходимость 
в осмысленных переменах 

Сегодня все больше руково
дителей убеждаются в том, что 
без правильно поставленной 
системы стратегического уп
равления невозможно обеспе
чить достижение коммерческих 
целей организации. Опыт мно
гих российских предприятий 
показывает, что пренебреже
ние стратегическим управле
нием, в конечном счете, слиш
ком дорого обходится бизне
су. Не случайно поэтому в ин
ституте «Магнито
горская высшая шко
ла бизнеса» прошел 
развивающий семи
нар на тему «Страте
гии управления дея
тельностью организа
ции» для менеджеров 
верхнего и среднего 
уровня ОАО 
«ММК». Мы побесе
довали с ведущим се
минара, п р о ф е с с о 
ром, н а у ч н ы м кон
с у л ь т а н т о м М И М 
Л И Н К , т ь ю т о р о м 
О т к р ы т о г о универ
ситета В е л и к о б р и 
т а н и и д о к т о р о м 
технических наук Андреем 
Теслиновым (Москва) . 

- Андрей Георгиевич, по
чему, на в а ш взгляд , тема 
стратегического управления 
сегодня настолько востребо
вана руководителями пред
приятий? 

- Это закономерно: пример
но каждые 10-12 лет органи
зации испытывают необходи
мость в осмысленных переме
нах. В эти периоды руководи
тели пересматривают путь раз
вития своей компании. Если оп
ределять рождение российско
го бизнеса примерно с 1992— 
93 годов, то очень многие ком
пании уже вышли на этот ру
беж. Дело в том, что методы 
управления деятельностью, 
основанные на существующих 
рецептах, на текущем опыте, 
перестают приносить ожидае
мую прибыль. Это время вос
хождения к новым решениям. 
К этим размышлениям добав
ляется и то, что развилась кон
куренция, клиенты стали весь
ма искушенными, персонал 
сильно изменился и другое. 
Менеджеры объективно зада
ются вопросами о стратегиях. 
Вот примерный ряд таких воп-

Если 
руководитель 
желает что-то 
поменять в 
коллективе, 
то следует 
начинать 
с людей, 
с их сознания 
и отношения 
к делу 

росов: какие стратегии управ
ления из полутора десятков из
вестных «помогают» в быстро 
изменяющихся условиях? Какие 
цели и стратегии управления 
уместны для одних условий и 
бесполезны для других? Как 
организовать процессы приня
тия решений при той или иной 
стратегии управления? Каковы 
условия успешности стратегий 
управления деятельностью? 

- Именно поэтому на мно
гих предприяти
ях пару лет назад 
н а ч а л и созда 
ваться управле
ния стратегичес
кого планирова
ния? . . 

- Да -да , это , 
скорее всего, отра
жение названных 
процессов. 

- М е н е д ж е р ы 
Магнитогорско
го м е т а л л у р г и 
ч е с к о г о к о м б и 
н а т а , п о с е т и в 
ш и е в а ш с е м и 
нар, делясь впе
ч а т л е н и я м и , в 

п е р в у ю о ч е р е д ь в ы д е л я л и 
н е о б ы ч н у ю и очень э ф ф е к 
тивную форму подачи инфор
мации - игру. Почему в ы выб
рали именно такую форму об
щения? Это как-то связано с 
о с о б е н н о с т я м и о б у ч е н и я 
взрослых людей? 

- Да, конечно. У нас, взрос
лых, бездна отличий от детей. 
Во-первых, это наполненность 
«сосуда» нашего сознания. На 
«листах» нашей памяти невоз
можно ничего записать набело в 
виде лекций, как бы впервые. К 
нам можно только присоеди
ниться, с нами можно лишь до
говариваться. А чтобы догово
риться предметно и надежно, 
надо затеять какое-то совмест
ное дело. В совместной деятель
ности мы принимаем что-то, ар
гументируя или нет, безогово
рочно или споря. Почти никогда 
не удается «передать» взросло
му человеку какое-то знание, 
скажем, в виде лекции-моноло
га, а потом переспросить, как он 
запомнил это. Во взрослой ауди
тории я всегда встречаю фено
мен «исписанного листа». Во-
вторых, у каждого из взрослых 
студентов свои проблемы и за
дачки, которые влияют на инте

рес к тому, о чем говорит пре
подаватель. Существенно здесь 
то, что эти проблемы невозмож
но почувствовать, узнать, пока 
люди сами не проговорят о них. 
Поэтому нужно сделать что-то 
такое, чтобы они проявили себя. 
Это трудно для преподавателя, 
потому что потом ему надо от
ветить на проявленные ожида
ния. Словом, деловая игра или 
иное действие, совершенное в 
аудитории, помогают образова
нию. 

- Андрей Георгиевич, если 
в целом посмотреть на про
фессиональное образование, 
какие особенности, черты рос
сийского и зарубежного опы
та в ы бы выделили для полу
чения некой идеальной или, 
скажем, эффективной модели 
обучения взрослых людей? 

- Если сравнивать российские 
и зарубежные профессиональ
ные школы, то главное различие 
я вижу в следующем. Многие 
бизнес-школы, выращенные в 
России, по-прежнему пытаются 
придать всему технический ха
рактер. Технарское начало чрез
вычайно влияет, доминирует 
там, где оно должно быть усиле
но началом гуманитарным. Ду
маю, это происходит в силу ис
торических особенностей рос
сийского образования. Вот та
кую логику я, может быть, со
кратил, и в сокращенном вари
анте оставил бы в нашей модели 
профессионального образования 
- в ней тоже много полезного. А 
от зарубежных школ я взял бы в 
бизнес-образование глубинный 
интерес к гуманитарным граням 
действительности. Ведь теперь 
совершенно понятно, что про
цессы управления организаци
ей, маркетинг, реструктуриза
ция и многое другое в органи
зации основаны на понимании по
ведения людей. И если руково
дитель желает что-то поменять 
в организации, то следует начи
нать с людей, с их сознания и от
ношения к делу. Вот эта оду
шевленность бизнес-науки мне 
представляется очень ценной. 
Когда я попал в бизнес-школу 
Великобритании, то был заворо
жен именно этим. И еще от «них» 
я бы взял разнообразные фор
мы обучения, которые они ос
воили раньше российских пре
подавателей. Но глубинное обо
снование этих форм все же мож

но найти лишь в отечественной 
педагогике. 

- К а к и м образом в ы оцени
ваете успешность своей рабо
т ы ? Что приносит наиболь
шее удовлетворение? 

- Известно , что проблема 
оценки эффективности образо
вания - это проблема всеобщая. 
Образование дает долгосрочный 
эффект, который очень сложно 
«взвесить». Думаю, что изме
рить его какими-то количествен
ными показателями невозможно. 
Но я сторонник пожизненных 
отношений со студентами. Чаще 
всего так и происходит - встре
чи со студентами продолжают
ся, возникают новые образова
тельные проекты. Развиваюсь и 

я, предлагая новые взгляды и 
инструменты в бизнесе. В таком 
продолжающемся процессе я 
могу находить признаки того са
мого долгосрочного эффекта. 
Для меня, конечно же, ценно об
наруживать производственный 
эффект как след, надеюсь, и сво
его труда. Но в последнее вре
мя для меня все более ценным 
становится эффект другой - тот, 
который происходит в сознании, 
в отношении к делу, к людям, к 
бизнесу. Если в этих отношени
ях появляется больше любви, то 
значит, я старался не напрасно. 
Мне отрадно узнавать, напри
мер, такую реакцию на свои за
нятия: «Результат, который я 
получил, состоит не столько в 

инструкциях, инструментах, 
методиках, сколько в том, что 
вы как-то так на меня повлия
ли, что мне просто захотелось 
развиваться дальше». А вооб
ще на семинарах присутству
ют разные люди, и каждый по
лучает свое, в силу своей зре
лости и готовности. Я же со
вершенно точно знаю: фор
мально мы занимаемся семина
рами, скажем, бизнес-стратеги
ями, а на самом деле нравствен
но упражняемся. Вот когда 
вместе с профессиональным 
эффектом состоится л нрав
ственный - это и есть надеж
ный показатель успеха. 

Регина 
КРАШЕНИННИКОВА. 

Вылетел с дороги... ХрЯМ В ПОСвЛКв БуБЯННЫЙ 
Инспекторами дорожно-патрульной службы в минув 
ш и е в ы х о д н ы е з а р е г и с т р и р о в а н о сорок д в а Д Т П . 
О д и н ч е л о в е к погиб, семеро п о л у ч и л и р а н е н и я . 

Так, днем четвертого февраля в районе торгового комплекса 
«Каскад» на ул. Завенягина автомобиль «КАМАЗ» сбил женщи
ну, переходившую дорогу в неустановленном месте. Через три 
часа пострадавшая скончалась в больнице. 

Вечером того же дня на ул. Жукова водитель «ВАЗ-21099» не 
справился с управлением, совершил столкновение с двумя ав
томобилями, вылетел с дороги и вне проезжей части столкнулся 
с пешеходами. Четверо пешеходов получили травмы. 

Михаил С К У Р И Д И Н . 

Вклады застраховали 
М а г н и т о г о р ц ы , пользующиеся услугами банков - л и 
деров на городском ф и н а н с о в о м р ы н к е , о т н ы н е мо
гут не беспокоиться за сохранность своих в к л а д о в . В 
реестр б а н к о в - у ч а с т н и к о в системы обязательного 
с т р а х о в а н и я в к л а д о в - вошел и Сбербанк России. 

Напомним, что в числе первопроходцев этой системы были три 
крупнейших финансовых учреждения Челябинской области. В 
августе прошлого года комитет банковского надзора Централь
ного банка РФ рассмотрел первые 26 заявок, в числе которых 
были заявки магнитогорского Кредит Урал Банка, Челиндбанка и 
Челябинвестбанка, и по всем принял положительные решения. 

Ходатайства, согласно принятому в декабре 2003 года закону 
«О страховании вкладов физических лиц в банках Российской 
Федерации», должны были подать в ЦБ России все финансовые 
учреждения, желающие работать с вкладами населения. Многие 
крупные столичные банки сделали это в последний момент (срок 
подачи заявок истек 27 июня 2004 года), а региональные, напро
тив, побеспокоились заранее. Кредит Урал Банк, например, хода
тайство подал в марте прошлого года, а Челябинвестбанк вовсе 
сделал это еще 31 декабря 2003 года. 

Закон о страховании вкладов предусматривает возврат вклад
чикам неплатежеспособных банков суммы их депозитов в преде
лах 100 тысяч рублей. Выплаты в таких случаях будет осуществ
лять агентство по страхованию вкладов, куда банки в обязатель
ном порядке перечисляют по 0,6 процента привлекаемых ими де
позитов за год. 

Владислав Л Е О Н Е Н К О . 

В О П Р О С - О Т В Е Т 

ВЕРА 

Народная мудрость гласит: не стоит го
род без святого, а село - без праведника. 
Именно благодаря их молитвам, добрым 
делам и держатся этот город, это село. Ког
да-то в каждой деревушке дворов на сто 
была своя церковь, а нынче, в лучшем слу
чае, - одна на весь район. Вот и приходится 
людям ехать в райцентр или в город, чтобы 
помолиться о себе и своих близких. 

В великолепный храм поселка Агапово -
Владимирской иконы Божией Матери - со 
всего района стекаются верующие, и даже 
из города народ приезжает. Но год назад 
появилась идея: построить храм в поселке 
Буранный Агаповского района. Поселок 
большой - более шести тысяч человек про
живают в нем. Эту идею вынашивал еще 
бывший директор Буранной птицефабрики 
Юрий Вдовин. 

«Мы понимали, что большую церковь нам 
не осилить, средств маловато, решили пока 
открыть небольшую домовую церковь», 
- говорит глава Буранного сельского со
вета Павел Хнлинский. 

Первым «двигал» эту стройку цер
ковный староста Владимир Выдряков, 
большую помощь оказали Буранная | 
птицефабрика, частные предпринимате
ли. И, как всегда водится, сами жители, 
молодежь, все, кто способен что-то еде- | 
лать, принимали участие в строитель-1 
стве. Не прошло и года, но уже освящен 
храм в честь Донской иконы Божией Ма
тери. 

Множество храмов на Руси воздвиг-1 
нуто в честь святых икон Пресвятой Бо
городицы. Какие благостные у них на-1 
звания: Утоли моя печали, Всех скорбя
щих радости, Заступница Усердная, I 
Милующая. Всегда в скорбях и бедах мы | 
прибегаем к Пресвятой Богородице, 

просим о Ее заступлении. С Донской иконой 
Богоматери соединяются многие светлые 
воспоминания далекого прошлого в жизни 
нашего Отечества. Кто не помнит о битве 
русских войск с мамаевыми полчищами? Во 
время той битвы все россияне объединились 
под знаменами великого князя Дмитрия. 
Пришли к нему на помощь и донские каза
ки. Они принесли с собой икону Богомате
ри из Благовещенской церкви городка Си
ротина. 

В этом году исполняется 625 лет со дня 
Куликовской битвы. Знаменательно, что она 
состоялась в день празднования Рождества 
Пресвятой Богородицы. 21 сентября (8 сен
тября по старому стилю) 1380 года, когда 
предстояла решительная битва с Мамаем на 
знаменитом Куликовом поле, эту икону но
сили среди православных воинов для их обо
дрения. 

С благословения Высокопреосвященно
го митрополита Иова чин освящения храма 
в поселке Буранном в честь Донской иконы 

Божией Матери совершил благочинный 
Магнитогорско-Верхнеуральского округа 
протоиерей Федор Сапрыкин. Первой при
частницей Святых Тайн в только что освя
щенном храме стала шестилетняя Анастасия. 

По окончании Божественной литургии 
протоиерей Федор высказал благодарность 
главе администрации Агаповского района 
Александру Давлетбаеву и главе Буранно
го сельского совета Павлу Хилинскому: «Я 
верю, что Пресвятая Владычица Богоро
дица, для которой вы так много сделали, не 
оставит вас, будет всегда вам помогать в 
ваших нелегких трудах по руководству рай
оном и в поселке Буранный. Сегодня радо
стный день, потому что родился новый храм, 
новое духовное утешение, новая духовная 
радость для всех здесь живущих. Этот храм, 
я считаю, будет являться духовной опорой, 
духовным центром поселка Буранный, тем 
источником, где люди могут напитаться ду
ховной жизнью. Сюда люди могут прийти 
помолиться, исповедоваться, причаститься, 

принять таинство крещения, таин
ство венчания. Все таинства будут 
здесь совершаться, как и в любом 
городском храме». 

Глава администрации района зая
вил: «Я убежден, что этот храм, пусть 
небольшой, будет объединять людей, 
которые верят в Бога, чисты душой, 

Щ помыслами, людей, которые объеди-
• нят вокруг себя всех, кто способен 
• продвигать нашу жизнь вперед, де-

| лать все хорошее людям, а значит, 
I поднимать нашу социальную жизнь, 
I поднимать Россию». 

Духовно окормлять этот приход в 
Ц честь Донской иконы Божией Мате

ри будет отец Сергий Резепов, со
вмещая настоятельство в двух хра
мах: в Агаповке и в Буранном. 

Ольга СМИРНОВА. 

Подоходный налог 
станет прогрессивным 

«Налоговое законодательство у нас постоянно меняется. 
Слышала по телевизору, что скоро изменятся ставки подо
ходного налога, и с богатых будут взимать больше. Распо
лагаете ли вы такой информацией? 

Лидия Алферова, 
частный предприниматель». 

Идея введения прогрессивной шкалы подоходного налога с 
физических лиц, которую давно обсуждают экономисты, обре
тает реальные очертания. Соответствующий законопроект, 
предложенный несколькими депутатами нижней палаты, офи
циально внесен в Госдуму. 

Сегодня, как известно, все, независимо от уровня дохода, 
платят в казну 13 процентов. Теперь предлагается такая схема: 
если заработок не больше 60 тысяч рублей в год (или 12 тысяч 
в месяц), то налог будет минимальным - 6 процентов. 13 про
центов остается у тех, кто получает от 60 тысяч до 10 милли
онов рублей. Самая высокая планка - 20 процентов - предус
мотрена для самых богатых, чей годовой доход выше 10 милли
онов. 

Такая градация, судя по всему, найдет поддержку в широких 
слоях российского населения. Особенно если учесть, что пятая 
часть наших сограждан сегодня все еще находится за чертой 
бедности, то есть их доходы ниже прожиточного минимума. 
Снижение налогового бремени окажется для них весьма кстати 
и будет воспринято как социальная справедливость. 

По расчетам авторов законопроекта, общие поступления в 
бюджет от такого перераспределения не уменьшатся. Впрочем, 
свое слово на этот счет еще не сказали правительственные экс
перты. 

Как оформить 
патронаж 

В диагностическом центре 
АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 
консультации хирурга-
эндокринолога, 
профессора, доктора 
медицинских наук 
В. ПРИВАЛОВА. 

18,19 февраля 
Контактный телефон 37-78-01. 

"ПЕРСОНАЛ" 
ЦЕНТР ПОДГОТОВКИ КАДРОВ 

Лимит» А .«6 НМ062 от I4.il.2003 

приглашает принять участие в семинаре на тему: 

«Мастерство презентаций 
в PowerPoint)) 

Семинар посвящен всем возможностям создания и эффективной 
демонстрации электронных презентаций. 

Слушатели освоят программный комплекс Microsoft PowerPoint 
средства для распространения идей, рекламы, предложений 

и достижений, создания наглядных и убедительных презентаций. 

Семинар состоится 12 февраля в 10.00 
по адресу: ул. Галиуллина, 27/1. 

ПЕРСОНАЛ 
Ц Е Н Т Р ПОДГОТОВКИ КАДРОВ 

Лноенмя A tb 104062 oi 14.11.2003 

приглашает на курсы: 
1. Электрогазосварщик, срок обучения - 3 месяца 
2. Слесарь-ремонтник, срок обучения - 2 месяца 
3. Машинист крана металлургического 
производства (мостового и козлового), 
срок обучения - 4 месяца 
4. Стропальщик, срок обучения - 1,5 месяца 

«Муж с женой давно живут в гражданском браке. Квар
тира записана на жену. У нее было несколько инсультов, и 
теперь она инвалид — плохо говорит и не может писать. 
Гражданскому мужу отказывают в оформлении опекунства 
над женой, он не может прописаться в квартире. Куда обра
щаться и какие документы предоставить, чтобы оформить 
опекунство? 

Семен Петровский». 
Указанные вами обстоятельства не подпадают ни под опеку, 

ни под попечительство. Однако существует еще такая форма, 
как патронаж. Патронаж - это правовая форма защиты интере
сов совершеннолетних дееспособных граждан, которые по со
стоянию здоровья не могут самостоятельно осуществлять и за
щищать свои права и исполнять свои обязанности. 

Оформить патронаж можно в органах опеки и попечитель
ства. Если же вам отказывают и вы считаете этот отказ незакон
ным, вы вправе обжаловать его в судебном порядке. 

Можно также обратиться к нотариусу, это будет быстрее. 
Нотариус может приехать к вам домой для оформления доку
ментов. 

Кроме того, исходя из вопроса, можно предположить, что 
поскольку жена перенесла несколько инсультов, то у нее, воз
можно, снижена способность правильно воспринимать дей
ствительность. В связи с этим, прежде чем обращаться к нота
риусу, необходимо проконсультироваться с психиатром в поли
клинике по месту жительства. Эта консультация необходима для 
избежания возможных споров впоследствии. 

О О О «Ремпуть» требуются рабо
чие следующих специальностей: 

- м о н т е р пути; 
- газорезчик ; 
- э л е к т р о г а з о с в а р щ и к ; 
- т о к а р ь . 
П о в о п р о с а м т р у д о у с т р о й с т в а 

обращаться в управление кадров 
О А О « М М К » , комната 104. Дополнительная информация по тел. 24-56-57 

http://I4.il.2003

